

Projektwoche in der Berufsschule Scala

Die Berufsschule Scala befasst sich mit den Sinnesorganen

Während der ersten Märzwoche setzten sich die Lernenden der Berufsschule Scala mit den fünf Sinnesorganen auseinander. Zu jedem Sinnesorgan war ein Klassenzimmer gestaltet, in dem die Lernenden testen konnten, wie gut sie sehen, riechen, schmecken, tasten und hören können.



Der Posten «Riechen und Schmecken» war eine Herausforderung.

Verschiedene Posten zu den Sinnesorganen

Während einer Woche startete jeden Morgen für die jeweilige Tagesgruppe ihr Projekttag in der Berufsschule Scala. Nach einer kurzen Einführung ins Thema zogen die Lernenden in Gruppen in die einzelnen Räume, die jeweils thematisch zu einem Sinnesorgan eingerichtet waren. Insgesamt gab es vier Räume – Riechen und Schmecken wurden zu einem Thema zusammengelegt.

Im Raum «Hören» gab es einen Film über das Ohr zu sehen. Anschliessend wurden spannende Fragen dazu beantwortet. Der Posten bestand aus mehreren Röhren, die mit verschiedenen Gegenständen gefüllt waren. Die Lernenden sollten durch Schütteln der Behälter herausfinden, welche Gegenstände sich darin befinden.

Zum Bereich «Tasten» bearbeiteten die Lernenden ein Dossier mit Informationen zur Haut sowie zu unterschiedlichen Oberflächen und wie sich diese anfühlen. Zudem konnten die Lernenden in eine Holzkiste mit zehn verschiedenen Gegenständen fassen, um herauszufinden, um was es sich dabei handelte.

Beim Posten «Riechen und Schmecken» lernten die Lernenden nicht nur, wo sich die verschiedenen Geschmacksregionen auf der Zunge befinden, sondern auch, in welchen Situationen und Berufen man eine gute Nase benötigt. Der Test zum Thema war eine Herausforderung: Die Lernenden durften verschiedene Esswaren probieren und Düfte riechen und mussten diese erraten.

Rund um das «Sehen» erfuhren die Lernenden, in welchen Berufen es ein besonders gutes Sehvermögen braucht und wo vor allem ein Auge für das Schöne gefragt ist. Sie merkten schnell, dass viele von ihnen einen entsprechenden Beruf ausüben. Auch der Test am Posten «Sehen» war nicht ganz einfach. Die Lernenden betrachteten optische Täuschungen und beantworteten Fragen dazu.

Tests und Tagessieger

Bei den vier Stationen konnten alle einen Test machen und Punkte sammeln, die am Ende des Tages zusammengezählt wurden. So konnte täglich ein Sieger gekürt werden. Alle Tagessieger wurden mit viel Applaus geehrt.



Eine Lernende in Aktion: Welche Gegenstände sind in der Kiste?